



N^o 323

Le 29 décembre 1989

UN DRAMATURGE DISSIDENT EST ÉLU PRÉSIDENT DE LA TCHÉCOSLOVAQUIE

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a accueilli aujourd'hui avec satisfaction l'élection du dramaturge dissident, Vaclav Havel, au poste de président de la Tchécoslovaquie.

"Les libertés fondamentales sont en train d'être restituées au peuple de la Tchécoslovaquie. Nous assistons à l'émergence des conditions propices à des changements politiques et économiques de grande envergure, y compris la tenue d'élections véritablement libres au printemps prochain," a déclaré M. Clark.

Nombreux sont les facteurs qui ont mené à ce tournant historique, non le moindre étant la digne détermination des peuples tchèque et slovaque de saisir l'occasion qui se présentait de créer une société en harmonie avec leurs traditions et croyances humanitaires. Il ne faut surtout pas oublier le travail et les sacrifices qu'ont accomplis pendant si longtemps les personnes associées à la Charte 77 et les autres groupes indépendants, dont l'ascendant moral est à l'origine des événements des derniers temps.

"Depuis bon nombre d'années, le Canada appuie énergiquement la lutte menée en Tchécoslovaquie pour de plus grandes libertés et accueille avec satisfaction et grand optimisme les événements survenus récemment," a précisé M. Clark.

L'élection de Vaclav Havel au poste de président de la Tchécoslovaquie marque le début d'une nouvelle ère où il y aura d'autres défis à relever et d'autres difficultés à surmonter, maintenant que le pays s'achemine vers les premières élections libres à y être organisées depuis plus de quarante ans. M. Clark a exprimé le vœu que ces changements s'effectuent rapidement et pacifiquement et qu'ils bénéficient d'un élargissement des relations que les deux pays entretiennent.